



Deutsche Version

**Betreff:** Deutschlandticket für Studierende der EAH Jena ab **Wintersemester 2024/25** (ab 01.10.2024)

Liebe Studierende,

im November 2023 hatten sich Bund und Länder darauf verständigt, ein bundesweit einheitliches Deutschlandticket für Studierende zum Preis von 29,40 Euro im Monat anzubieten.

Am 22.05.2024 hat sich der Studierendenrat der EAH Jena mehrheitlich für die Einführung des Deutschlandtickets für Studierende ausgesprochen. Somit wird das Deutschlandticket erstmals zu Beginn des Wintersemesters 2024/25 auch den Studierenden der Ernst-Abbe-Hochschule Jena zur Verfügung stehen.

## Was bedeutet das?

### 1. Ablösung der alten Semestertickets

Mit dem Start des Deutschlandtickets zum 01.10.2024 wird das bisherige Semesterticket abgelöst. In diesem Zuge wird die Fahrberechtigung bzw. das in Ihrer THOSKA befindliche e-Ticket zum 30.09.2024 für ungültig erklärt.

### 2. Beendigung des "Deutschlandticket-Upgrades"

Das Angebot eines Deutschlandticket-Upgrades wird ab Wintersemester 2024/25 nicht weiter zum Kauf bereitstehen. Bestehende Deutschlandticket-Upgrades sollten Sie – sofern von Ihnen gewünscht - nur noch bis zum 30.09.2024 in Anspruch nehmen. Nehmen Sie außerdem mit dem Anbieter des Deutschlandticket-Upgrades rechtzeitig Kontakt auf und fragen Sie nach, ob Sie dieses zum 30.09. tatsächlich kündigen müssen.

### 3. Berechtigung für das Deutschlandticket

Das Deutschlandticket kann ab 01.10.2024 von allen an der EAH Jena immatrikulierten Studierenden (außer Neben- sowie Gasthörer\*innen) in Anspruch genommen werden. Durch die Entrichtung des jeweiligen [Semesterbeitrages](#) (bzw. eines Anteiles i.H.v. 176,40 Euro für das Deutschlandticket) im Zuge von Einschreibung /Rückmeldung erhalten die Studierenden die Berechtigung, das Deutschlandticket abzurufen.

### 4. Abrufen des Deutschlandtickets

Spätestens ab 01.09.2024 wird das Verkehrsunternehmen eine Online-Plattform zum Abrufen des Deutschlandtickets zur Verfügung stellen. Sobald dies erfolgt ist, werden die zum Wintersemester 2024/25 neu eingeschriebenen oder zurückgemeldeten Studierenden über diese Online-Plattform das Deutschlandticket für die Nutzung während des Wintersemesters (01.10.2024 - 31.03.2025) abrufen können.

Dabei wird nach der Anmeldung mit dem Benutzernamen und Passwort des Hochschulaccounts im Zuge der Authentifizierung über den Shibboleth-Dienst als erstes überprüft, ob es sich beim jeweiligen User um eine\*n ticketberechtigte\*n Studierende\*n handelt. Zur Erzeugung und Bereitstellung des Tickets werden von der/dem jeweiligen Studierenden der Vor- und Nachname, das Geburtsdatum, eine gültige E-Mailadresse sowie das Semester der Ticketberechtigung als personenbezogene Daten an das Verkehrsunternehmen übermittelt.

Das Deutschlandticket wird als Handyticket in der MeinJena-App ausgegeben. Im Ausnahmefall kann das Deutschlandticket auf persönlichen Antrag im Kundencenter der Stadtwerke Jena auch als elektronischer Fahrausweis (eFAW) auf Chipkarte ausgegeben werden. Sobald uns weitere Einzelheiten zum Abrufen des Deutschlandtickets vorliegen, werden wir Sie zeitnah darüber informieren.

## 5. Semesterticket vs. Deutschlandticket

Merkmale	Semesterticket (alt) SoSe 2024	Deutschlandticket (neu) ab WiSe 2024/25
Preis	160,80€ (+ 137,46€/Semester für den Deutschlandticket- Upgrade <i>[optional]</i> )	176,40€
Geltungsbereich	Thüringen (s. <a href="#">Geltungsbereich</a> )	deutschlandweit im Nahverkehr (s. <a href="#">Info</a> )
Gültigkeit	1 Semester → gemäß Gültigkeitsangaben auf dem Studierendenausweis (THOSKA) nach Erstaussstellung/Validierung (semesterweise)	1 Semester → gemäß Gültigkeitsangaben im Handyticket nach Erstaussstellung/Validierung (semesterweise)
Abruf Ticketberechtigung	semesterweise mit Erstaussstellung/Validierung auf dem Studierendenausweis (THOSKA) vorhanden	semesterweise mit Anmeldung auf der Online-Plattform des Verkehrsunternehmens
Ausgabe Ticket	e-Ticket im Studierendenausweis (THOSKA)	Handyticket in MeinJena-App

## 6. Wichtiger Hinweis zur Validierung des Studierendenausweises (THOSKA) für das Wintersemester 2024/25 (Das Verschwinden der Aufdrucke „Semesterticket“ und „Gültigkeitszeitraum“)



Da das Deutschlandticket ab dem Wintersemester 2024 das Semesterticket ersetzt, werden im Zuge der Validierung Ihres Studierendenausweises (THOSKA) zum Wintersemester 2024/25 beide Aufdrucke - „Semesterticket“ und „Gültigkeitszeitraum“ - unsichtbar.

In dem Studierendenausweis (THOSKA) selbst wird jedoch das e-Ticket trotz der Validierung zum Wintersemester 2024/25 seine Gültigkeit bis zum 30.09.2024 behalten.

## 7. Weitere Informationen

- Studierendenrat der EAH Jena: <https://stura.eah-jena.de/>
- Studierendenwerk Thüringen: <https://www.stw-thueringen.de/news/update-zum-deutschlandticket-im-solidarmodell.html>
- D-Ticket-Seite: <https://www.d-ticket.info/>
- Information über die Rückmeldung: <https://www.eah-jena.de/studium/im-studium/studentische-angelegenheiten>
- Information über den Semesterbeitrag: <https://www.eah-jena.de/hochschule/semesterbeitrag>



English Version

**Subject:** "Deutschlandticket" for students of the University of Applied Sciences Jena from **winter semester 2024/25** (from 01.10.2024)

Dear students,

In November 2023, the federal and state governments agreed to offer a nationwide "Deutschlandticket" for students at a price of 29.40 euros per month.

On 22.05.2024, the majority of the EAH Jena Student Council voted in favor of implementing the "Deutschlandticket" for students. This means that the "Deutschlandticket" will also be available to students at University of Applied Sciences Jena for the first time beginning from 2024/25 winter semester.

## What does this mean?

### 1. Replacement of the old semester tickets

With the start of the "Deutschlandticket" on 01.10.2024, the previous semester ticket will be replaced. In the course of this, the travel eligibility or the e-ticket in your THOSKA will be declared invalid on 30.09.2024.

### 2. Termination of the "Deutschlandticket upgrade"

The "Deutschlandticket" upgrade offer will no longer be available for purchase from winter semester 2024/25. Existing "Deutschlandticket" upgrades should only be used until 30.09.2024. Also contact the provider of the Deutschlandticket upgrade on time and ask whether you actually have to cancel it on September 30.

### 3. Eligibility for the "Deutschlandticket"

As of 01.10.2024, all students enrolled at the EAH Jena (except affiliated and guest students) can use the "Deutschlandticket". By paying the respective [semester fee](#) (or a share of 176.40 euros for the "Deutschlandticket") in the course of enrolment/re-registration, students are entitled to use the "Deutschlandticket".

### 4. Retrieval of the "Deutschlandticket"

From 01.09.2024 at the latest, the transport company will provide an online platform for retrieving the "Deutschlandticket". As soon as this is completed, students newly enrolled or re-registered for the winter semester 2024/25 will be able to access the "Deutschlandticket" for use during the winter semester (01.10.2024 - 31.03.2025).

After logging in with the user name and password of the university account, the first step in the authentication process via the Shibboleth service is to check whether the respective user is a student entitled to a ticket. To generate and provide the ticket, the student's first and last

name, date of birth, a valid e-mail address and the semester of ticket authorization are submitted to the transport company as personal data.

The "Deutschlandticket" is issued as a mobile ticket in the MeinJena app. In exceptional cases, the "Deutschlandticket" can also be issued as an electronic ticket (eFAW) on a chip card upon personal request at the Stadtwerke Jena customer center. We will inform you as soon as we have further details on how to retrieve the "Deutschlandticket".

#### 5. Semester ticket vs. "Deutschlandticket"

Characteristics	Semester ticket (old) SoSe 2024	"Deutschlandticket" (new) from WiSe 2024/25
Price	160,80€ (+ 137,46€/semester for the "Deutschlandticket" upgrade <i>[optional]</i> )	176,40€
Area of validity	Thuringia (s. <a href="#">Area of validity</a> )	throughout Germany in local transport (s. <a href="#">Info</a> )
Validity	1 semester - according to the validity information on the student ID card (THOSKA) after initial issue/validation	1 semester - according to the validity details in the mobile ticket after initial issue/validation
Retrieving ticket authorization	available for each semester with initial issue/validation on the student ID card (THOSKA)	by semester with registration on the transport company's online platform
Ticket issuing	e-ticket in the student ID card (THOSKA)	mobile ticket in MeinJena-App

#### 6. Important note on the validation of the student ID card (THOSKA) for the winter semester 2024/25 (the disappearance of the imprints "semester ticket" and "validity period")



As the "Deutschlandticket" will replace the semester ticket as of the winter semester 2024, both imprints - "semester ticket" and "validity period" - will become invisible when your student ID card (THOSKA) is validated for the winter semester 2024/25.

In the student ID card (THOSKA) itself, however, the e-ticket will remain valid until 30.09.2024 despite the validation for the winter semester 2024/25.

#### 7. Further information

- Student Council of the EAH Jena: <https://stura.eah-jena.de/>
- Studierendenwerk Thüringen: <https://www.stw-thueringen.de/news/update-zum-deutschlandticket-im-solidarmodell.html>
- D-Ticket page: <https://www.d-ticket.info/>
- Information about re-registration: <https://www.eah-jena.de/studium/im-studium/studentische-angelegenheiten>
- Information about the semester fee: <https://www.eah-jena.de/hochschule/semesterbeitrag>